
SAKURA CAMP
白石市・柴田町・仙台大学 東京オリ・パラ事前合宿招致推進協議会
事務局  白石市東京オリンピック・パラリンピック推進室（白石市市民経済部まちづくり推進課）
TEL.0224-22-1327　Mail  katsudo@city.shiroishi.miyagi.jp

Shiroishi City・Shibata Town・Sendai University

これまでの交流活動の経緯
2016年

2017年

2018年

2019年

2020年

2021年

2022年

白石市・柴田町・仙台大学
東京オリ・パラ事前合宿招致推進協議会

記念誌白石市・柴田町・仙台大学
東京オリ・パラ事前合宿招致推進協議会

白石市・柴田町・仙台大学東京オリ・パラ事前合宿招致推進協議会設立。

東京体育館で開催された「イオンカップ2016」に参加し、ベラルーシ新体操ヘッドコーチに東京オリンピック事前合宿を提案。

FIG（国際体操連盟）各国誘致説明会に参加。 ベラルーシ体操協会会長、ベラルーシ新体操ヘッドコーチに事前合宿について提案。

ベラルーシ新体操ヘッドコーチあてに白石市長、柴田町長から事前合宿に関する親書を送付。

12月15日付けでベラルーシ体操協会会長より事前合宿実施の公文書が送付される。 

協議会会長他、関係者にてベラルーシ共和国を訪問。

（公財）日本体操協会第１回「事前合宿誘致活動説明会及び情報交換会」に参加し、ベラルーシ新体操事前合宿招致に関する事例紹介を実施。

ベラルーシ体操協会と事前合宿に関する協定書・合意書を締結。

白石市、柴田町がベラルーシ共和国を相手国としたホストタウンに登録。

事前合宿「SAKURA CAMP 2017」を白石市（ホワイトキューブ）と柴田町（仙台大学） において実施。
期間中には幼稚園、小学校、中学校訪問や市民、町民の交流事業を実施。
白石市、柴田町、仙台市にて公開演技会を開催し、駐日ベラルーシ共和国特命全権大使ルスラン・イエシン氏が白石市での公開演技会を見学。

白石市にて、「ベラルーシ新体操SAKURAファンクラブ」を結成。

協議会会長、白石市長、白石市民、宮城・ベラルーシ友好協会他関係者にてベラルーシ共和国を訪問。

２回目となる事前合宿「SAKURA CAMP 2018」を白石市と柴田町 において実施。
両市町の表敬訪問、歓迎式、全体交流会、公開演技会など市民、町民との交流事業を実施。
期間中、鈴木俊一東京オリンピック競技大会・東京パラリンピック競技大会担当大臣が白石市での公開演技会を視察。
東京都立川市を訪問し、アリーナ立川立飛を視察。

駐日ベラルーシ共和国特命全権大使ルスラン・イエシン氏が白石市、柴田町、仙台大学を訪問。

立川市がベラルーシ共和国を相手国としたホストタウンに登録。

ホストタウン交流事業「ベラルーシ共和国文化の日＠白石市」をホワイトキューブコンサートホールで開催。

協議会と東京都立川市においてベラルーシ新体操ナショナルチーム事前合宿に係る協力協定を締結。

マリア・マカロワ氏とアリーナ・セベツェ氏を「東京オリンピック・パラリンピックホストタウン親善大使」として委嘱。（3日 白石市、10日 柴田町）

協議会会長、白石市長、柴田町副町長他、関係者にてベラルーシ共和国を訪問。

３回目となる事前合宿「SAKURA CAMP 2019」を白石市と柴田町、立川市（アリーナ立川立飛） において実施。
期間中、表敬訪問や全体交流会など市民、町民との交流事業を実施。
渡辺博道復興大臣が白石市での公開演技会を視察。

「イオンカップ2019」にベラルーシクラブチーム「ディナモ」が出場し、協議会会長、ホストタウン親善大使他、関係者にて現地応援。

新型コロナウイルス感染症の影響により、東京2020オリンピック大会の１年延期が決定。

ホストタウンPRサイト「Light up HOST TOWN Project」にアリーナ・ハルナスコ選手、カチェリーナ・ガルキナ選手、
アナスターシャ・サロス選手がメッセージ動画を掲載。

新型コロナウイルス感染症の影響により、バブル方式による事前合宿「SAKURA CAMP 2021」を白石市にて実施。
オンラインにて白石市、柴田町、仙台大学、立川市を繋ぎ、歓迎式を実施。
限定公開練習会を実施し、白石第一小学校、ホワイトキューブ新体操教室、仙台大学新体操部等が見学。

東京2020オリンピック大会　東京・有明体操競技場にて、新体操競技　個人総合、団体総合の開催。
アリーナ・ハルナスコ選手　個人総合にて銅メダルを獲得。アナスターシャ・サロス選手　個人総合８位。団体チーム　総合５位。

白石市・柴田町にて凱旋報告会を実施。
白石市の弥治郎こけし村にてこけしの絵付け、碧水園にて日本舞踊を体験。

第38回世界新体操選手権大会が福岡県 北九州市西日本総合展示場新館にて開催。
協議会会長、白石市長、ホストタウン親善大使他、関係者にて現地応援。

白石市・柴田町・仙台大学東京オリ・パラ事前合宿招致推進協議会解散。
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　「オリンピックを開く責任は都市にあり」の憲
章に基づき、二度目の東京開催となった東京
2020オリンピック・パラリンピック。 そこに、
札幌、長野の各都市による冬季も含め、日本での
開催で初めて、主催都市だけでなく開催国に所
在する全国各地の市町村が「おもてなし」の精神
の下、それぞれアイデアを凝らして世界各国の
人々と交流を深めるべく企画されるところとなっ
たホストタウン事業の実施。
　本協議会は、ベラルーシ共和国新体操チーム
の事前合宿地として、東日本大震災復興の世界
への発信も込め、このホストタウン事業に手を挙
げた白石市・柴田町を中心に、その後、参画した
立川市とともに、通算５年に及んだ本事業を継
続実施し、無事、その務めを終え、ここに実施記
念の記念誌を刊行するところに至りました。
　開催の1年延期、パンデミック・コロナ禍など、
様々な困難もありましたが、仙台大学その他、実
施自治体に縁のある各種諸団体、そして何より
も、各自治体の住民の方々の温かいご支援が本
事業の成果をもたらすところとなりました。 ここ
に、深甚なる感謝の意を表します。

   Олимпийские и Паралимпийские игры Токио-2020, 
проходившие под девизом "Ответственность за пр
оведение Олимпиады лежит на всех городах", это 
уже вторая Олимпиада, открытие которой происхо
дило в Токио. Впервые за историю проведения Оли
мпийских Игр в Японии, включая Зимние Игры в Са
ппоро и Нагано, в целях углубления и упрочения с
отрудничества с народами других стран приемом 
участников Олимпиады занимались не только гор
ода, в которых непосредственно проходили спорт
ивные состязания, но и так называемые гостевые 
города.
   Наш Координационный совет, центром которого с
тали города Сироиси и Сибата, а позднее присоед
инился город Тачикава, подали заявку на право с
тать гостевыми городами и проводить тренирово
чные лагеря национальной команды по художеств
енной гимнастике Республики Беларусь. Помимо г
лавной цели-проведения тренировочных лагерей, 
мы хотели донести до народов других стран, как 
восстанавливается наш регион после разрушител
ьного землетрясения 2011 года. Настоящий юбилей
ный журнал посвящен истории, а также итогам  ра
боты и сотрудничества нашего Координационног
о совета на протяжении последних 5 лет.
   В заключение хочу выразить глубокую благодар
ность администрации университета Сендай Дайг
аку, администрации и жителям городов Сироиси, С
ибата и Тачикава за их труд и поддержку, сделавш
ие возможным реализацию программы предолимпи
йских тренировочных лагерей.

ごあいさつ ПРИВЕТСТВЕННЫЕ СЛОВА

会 長
Председатель
Координационного совета

朴澤 泰治
Tai j i  Hozawa

学校法人朴沢学園 理事長
Президент
Образовательной
Корпорации
《 Ходзава Гакуэн 》

   Проводимые с 2017 года тренировочные лагеря 
SAKURA CAMP, сотрудничество и общение с членами 
национальной команды Республики Беларусь-это не 
просто возможность соприкоснутся с прекрасным ми
ром художественной гимнастики, это еще и уникальн
ая возможность осознать важность и ценность межд
ународного сотрудничества. Уверен, что многие из яп
онских детей, смотревших выступления спортсменок, 
еще больше полюбили спорт, а некоторые, возможно, д
аже стали мечтать об участии в Олимпийских Играх.
   Несмотря на то, что из-за пандемии коронавируса п
роведение Олимпийских Игр Токио-2020 было отложе
но на один год и последний тренировочный лагерь н
акануне открытия Олимпиады проходил в условиях в
ынужденных ограничений, спортсменки с честью выш
ли из этого трудного испытания и порадовали своих 
болельщиков высоким мастерством исполнения. Восп
оминания о 5 годах нашего сотрудничества, причастн
ости к большому спортивному празднику, оставивше
му особый след в истории Олимпийских игр, это сокр
овище, которое навсегда останется в наших сердцах. 
Тренировочные лагеря сблизили спортсменов и жите
лей города Сибата, хочется надеяться, что этот ценн
ый опыт послужит толчком для дальнейшего сотрудн
ичества с Республикой Беларусь.
   В заключение хочу еще раз сказать слова огромной 
благодарности организаторам тренировочных лагер
ей, общественным организациям и волонтерам за их 
большой труд и поддержку на протяжении длительно
го периода с момента старта проекта до успешного 
завершения Олимпийских Игр.

副会長
Вице-президент

滝口 茂
Shigeru Takiguchi

柴田町長
Мэр г. Сибата

　2016年の設立以来、協議会はベラルー
シ新体操ナショナルチームの東京2020オリン
ピックに向けた事前合宿「SAKURA CAMP」を
はじめ、様々な事業を行ってまいりました。
　本市におきましては、市民に向けた公開演技会
の舞台にて、ホワイトキューブ新体操教室の子ども
たちと一緒に世界屈指の優雅で魅力的な演技披
露の機会を創出いたしました。 また、チームには市
内小中学校の訪問や日本舞踊体験などを通して、
楽しく本市の魅力に触れていただきました。
　2021年に開催された東京2020オリンピック
では厳しい環境下の中、協議会とチームが“一体”
となり、いま出来ることに全力を尽くし挑戦しまし
た。 その結果、メダル獲得など輝かしい成績を収
め、有終の美を飾ることができました。
　これまでの協議会活動は、今日まで歩んでき
た“かけがえのない時間“を与えてくれただけでな
く、私たち一人ひとりが結びつき取組むことの大
切さを教えてくれました。
　永きに渡り、協議会活動にご尽力賜りました
方々に心より感謝申し上げ、この記念誌が一層
の友好関係を築くことを念願し、ご挨拶とさせて
いただきます。

   За все эти годы, начиная с учреждения Координацио
нного совета в 2016 году, были организованы и провед
ены самые различные мероприятия, главным из котор
ых были тренировочные лагеря национальной коман
ды Республики Беларусь по художественной гимнаст
ике в преддверии Олимпийских Игр Токио-2020.
   Открытые показательные выступления явились для 
жителей наших городов и юных гимнасток секции худ
ожественной гимнастики Белого Куба уникальной во
зможностью насладиться потрясающей техникой и ар
тистичностью спортсменов высочайшего мирового у
ровня. За время пребывания в тренировочных лагеря
х члены национальной команды Беларуси смогли озн
акомиться с достопримечательностями наших город
ов, посетить местные школы, познакомиться с японско
й культурой, японскими национальными танцами и пр.
   Несмотря на непростую ситуацию, в которой проход
или в 2021 году Олимпийские Игры Токио-2020, сплоч
енность, высокая организованность и большой труд 
членов сборной и Координационного совета принесл
и свои плоды - высочайшее мастерство исполнения и 
олимпийскую медаль. Все годы работы и  сотрудничес
тва Координационного совета это нечто большее, че
м проведенное вместе незабываемое время, опыт Коо
рдинационного совета наглядно продемонстрирова
л важность и ценность сплоченности и организован
ности совместных усилий.
   В заключение хочу еще раз выразить глубокую благ
одарность всем членам Координационного совета з
а проделанную ими огромную работу и выразить над
ежду, что настоящий юбилейный журнал послужит ещ
е одним важным вкладом в дело развития дружбы.

副会長

　東京2020オリンピックにおけるベラルーシ共和
国新体操ナショナルチームのメダル獲得を心からお
祝い申し上げます。
　立川市では、白石市・柴田町・仙台大学東京オ
リ・パラ事前合宿招致推進協議会の皆様の温か
いご支援を賜りまして、2019年に事前合宿を実
施し、市民に公開して新体操交流会を開催しま
した。 市民は選手の華麗な演技に息をのみ、子
どもたちはチームの皆さんと交流することで、
かけがえのない経験を得ることができました。
　東京2020オリンピックに向けましても、協議
会の皆様と連携して事前合宿や報告会の準備を
進めておりましたが、感染症が猛威を振るう状況
においては、チームの皆様の安全を第一に考え、
実施は断念せざるを得ませんでした。 こうした
状況のなか開催されたオリンピックでは、選手の
素晴らしい演技が、市民に興奮と感動を与え、
心に残るレガシーとなりました。
　最後になりますが、温かく連携の輪に迎えて
いただき、取り組みを共にすることができました
協議会の皆様に感謝を申し上げ、ご挨拶とさせ
ていただきます。

   От всей души поздравляю членов национальной ком
анды Республики Беларусь по художественной гимна
стике с олимпийской медалью Токио-2020!
  В 2019 году в рамках программы проведения тренир
овочных лагерей, благодаря поддержке Координацио
нного совета по организации тренировочных сборо
в в преддверии Олимпийских и Паралимпийских игр 
городов Сироиси, Сибата и Университета Сендай Дай
гаку, город Тачикава удостоился чести принимать в 
своих стенах членов национальной команды Республ
ики Беларусь по художественной гимнастике. Мы ник
огда не забудем, с каким восхищением жители нашег
о города смотрели показательные выступления гимн
асток, и радости детей, общающихся со спортсменами.
   Мы готовились принять членов национальной кома
нды Беларуси летом прошлого года, с нетерпением ж
дали показательных выступлений и нам невыразимо 
жаль, что ситуация с коронавирусом и ответственно
сть за здоровье спортсменов внесли коррективы в н
аши планы на проведение последнего  тренировочно
го лагеря накануне Олимпийских Игр Токио-2020. Но 
в наших сердцах навсегда останутся воспоминания 
о прекрасном выступлении белорусских гимнасток.
   В заключение хочу выразить искреннюю благодарно
сть Координационному совету городов Сироиси, Сиб
ата и Университета Сендай Дайгаку за предоставле
нную возможность сотрудничества в программе про
ведения тренировочных лагерей.

立川市長

　2017年から４回にわたり開催してきた
「SAKURA CAMP」でしたが、ベラルーシ共和
国新体操ナショナルチームの皆さまとの交流は、
新体操の魅力に触れるだけでなく、国際交流の
意義を知る、貴重な機会となりました。 演技を
見た子どもたちがオリンピックへの夢を抱き、
スポーツに親しむきっかけとなれば、これ以上の
成果はございません。　　　　
　一方で、東京2020オリンピック競技大会は、
新型コロナウイルスの感染拡大で1年延期とな
り、本番直前の合宿では活動の制限を余儀なくさ
れました。しかし、選手の皆さまはその困難を乗り
越え、本番では個人、団体ともに素晴らしい成果を
残し、町民に大きな感動を与えていただきました。
　この５年間、後世に残るオリンピックに関われ
たことは、貴重なレガシーとして我々の心に刻ま
れました。 この交流が、選手の皆さまと柴田町
民との絆となり、ベラルーシ共和国とのさらなる
交流に発展することを願っています。
　最後になりますが、事前合宿招致活動から本
大会終了まで協力いただいた多くの関係者、協
賛団体の皆さまに重ねて御礼を申し上げます。

Вице-председатель
Координационного совета

山田 裕一
Yuich i  Yamada

白石市長
Мэр г. Сироиси

Мэр г. Тачикава

清水 庄平
Shouhei  Sh imizu
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ベラルーシ新体操ナショナル
チームからメッセージ！Message

イリーナ・レパルスカヤ　《ナショナルチーム ヘッドコーチ》
　ベラルーシ新体操ナショナルチームとヘッドコーチである私は、第32回東京オリンピックの準備のための事前
合宿を実施した「SAKURA CAMP」の関係者の皆さまに心から感謝しています！！！
　5年間という長期にわたる協力関係、具体的にはトレーニングプロセスの完璧な実施、優れた宿泊施設と食事、
選手に対する暖かく思いやりのある態度、また新型コロナウイルス感染防止対策により、チームは安心して暖
かい雰囲気の中で東京オリンピックに向け準備ができ、メダルを獲得することができました！!
　ベラルーシ新体操ナショナルチームは、今後も白石市、柴田町、仙台大学の皆さまとの協力関係が続くことを
心から願っています！

マリナ・ロバチ　《ナショナルチームコーチ》
　「SAKURA CAMP」の関係者の皆さま！
　皆さまのおもてなしと優しさ、また、コーチと選手達への心遣いに感謝しています。 私たちは白石市、柴田町、仙
台大学で東京オリンピックに向けて練習することがとても快適でした。 皆さまの応援があったからこそ、勝利す
ることができました。
心から…。
マリナ・ロバチ

ラリーサ・ルカネンコ　《ナショナルチームコーチ》
　「SAKURA CAMP」の関係者の皆さま、東京オリンピックに向けた選手たちの練習のための適切な環境を整
えてくれてありがとうございました。 白石市、柴田町、仙台大学のおかげで、東京オリンピックに向けて快適に
練習できて、非常に良い結果を出すことができました。 皆さまも私たちのチームのメンバーだったので、頼ること
ができました。
心から…。
ラリーサ・ルカネンコ

タチアナ・ニナシエバ（左）／カチェリーナ・ビアリアウスカヤ（右） 《ナショナルチームコーチ》
　日本は素晴らしい国です！！！ 私たちコーチは、選手達がオリンピック大会という四年間の最も大事
な出来事のために日本で練習できる機会を得ることができ、非常に嬉しく思います！ いつもそばにい
てくれた皆さまの助けがあったからこそ、とても楽しい時間になりました。 皆さまの心遣い、優しさとサ
ポートに感謝しています。 
　私たちは日本にいたこの期間をいつも笑顔で思い出しています。 私たちは日本を好きになったので、
いつかまた友人である皆さまに会いに行きたいと思います。

バリーズ・クルーク　《ナショナルチームトレーナー》
　東京オリンピックの準備だけでなく、日本の伝統や生活に飛び込む機会を与えてくれた「SAKURA CAMP」の
関係者の皆さまに感謝したいと思います。 私たちが何年もコミュニケーションをとる新しい友達ができました。
私は日本の温泉に恋に落ちました。 自然は美しいです！ そして、ビールも非常に美味しいです！
　みなさんの心遣いとサポートに大変感謝します！

アリーナ・ハルナスコ　《個人選手》
　白石市、柴田町、仙台大学、宮城県全体に、東京オリンピックに向けてこ
のような素晴らしい環境を提供してくれたことに心から感謝しています。 
私はこれらの都市の歴史に飛び込み、素晴らしい人々に会い、非常によく
練習したことはとても楽しいことでした。
　私はすぐに日本に戻り、 私の演技でファンの皆さまを喜ばせたいと
思っています。

アナスターシャ・サロス　《個人選手》
　事前合宿を受入れていただいたことにとても感謝しています。 素晴ら
しい組織とレセプションのおかげで、私たちのチームはすべての願いに
配慮された素晴らしい条件で練習することができました。 また、日本で
新しい知人や新しい知識を得ることができました。
　心から感謝いたします。

マリア・マカロワ　《ホストタウン親善大使》
　私の人生で大きな成功を収めたのは、白石市、柴田町、仙台大学のリーダーシップによって組織された事前合宿のプログラムへの
参加でした。私は2017年からベラルーシの新体操選手のための組織運営と実施に参加する機会がありました。「SAKURA 
CAMP」の関係者の皆さまは、ベラルーシチームのトレーニングプロセスを確実にするために素晴らしい仕事をしており、東京オリン
ピックに向けて完全な準備を行いました。 コロナウイルスパンデミックにより、事前合宿は独自の調整が必要となりましたが、2021
年には東京でオリンピックが開催され、ベラルーシ共和国のチームは非常に良い結果を示しました。 チームは東京オリンピックの
決勝に進出し、もちろん、主な成果はアリーナ・ハルナスコの銅メダルです。「SAKURA CAMP」事前合宿の関係者の皆さまは、達成
された成果に大きな貢献をしてきました。 これまで、日本の仲間と一緒に活動することができたことにとても感謝しています。

アリーナ・セベツェ　《ホストタウン親善大使》
　「SAKURA CAMP」の関係者の皆さまのおかげで、私は日本で新しい人生を始め、たくさんの素晴らしい機会
をいただきました。また、素晴らしい出会いとして、日本にいる間にベラルーシ新体操ナショナルチームに協力で
きる機会を得ることができたこと、大変嬉しく思います！ 東京オリンピック開会の前にホストタウンの親善大使
になることは非常に責任のある仕事なので、とても光栄です。 自分がこのオリンピック大会に新体操選手として
参加していたかのように感じました！ ベラルーシ新体操ナショナルチームに対する素晴らしい応援、そして5年間
にわたる事前合宿を受入れていただきどうもありがとうございました！

アンナ・ガイドゥケヴィチ／アナスターシャ・マラカナバ／アリーナ・チィチィリーナ／
カリーナ・イエルモレンカ／アナスターシャ・リバコワ　《団体選手》

　ベラルーシ新体操ナショナル団体チームは、東京オリンピックの準備のため
に良い条件で事前合宿を行う機会を用意してくれた「SAKURA CAMP」の
関係者の皆さまに感謝しています。 また、日本の文化に飛び込み、郷土料理
を味わい、日本の自然を見て、伝統を学ぶことも非常に興味深いものでした。
　ぜひ、またベラルーシに来てください。

ПРИВЕТСТВЕННЫЕ ПОСЛАНИЯ ОТ
НАЦИОНАЛЬНОЙ КОМАНДЫ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

ПО ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ГИМНАСТИКЕ!  



Hello !! everyone. 
I am Alina Harnasko.

I am in the RGM team of Belarus.
I am glad to take part in this project 

“HOST TOWN”.  
This is very good and interesting. 
I want to support in this difficult time 

in the world. 
Stay strong and positive !! 
ホストタウンで会いましょう !!
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　これは、東京大会に参加する国・地域の選手と日本のホストタウンとの温かい交流を
目指し、「東京オリンピック競技大会・東京パラリンピック競技大会推進本部」が設置し
たホストタウンに関わりある海外アスリート等からのメッセージ動画サイトに掲載され
た、新体操・個人競技で、見事、銅メダルを獲得したベラルーシ共和国のアリーナ・ハルナ
スコ 選手(ベラルーシ語・読み)の「メッセージ」です。

　私事にわたりますが、１９６４オリンピック東京大会に高校３年生として出会った当
時、その後到来した日本の高度成長と先進国入りを確実視する雰囲気を肌で感じまし
た。 「より速く、より高く、より強く」というオリンピック・モットーをそのままレガシーとし
て直截的に受け入れられる感覚でもありました。
　東日本大震災を経て、コロナ禍のなか、1年遅れで開催した東京２０２０大会。参加国
も、選手も、ホストタウンも、今回は、多様性その他、
様々に云われたなか、ハルナスコ選手のこの言葉こ
そが、世界の、日本の、そして我々の地域における次
の「社会」の形成に向けて、レガシーとして必ずや記
憶に残る言葉になるものと、本協議会会長として確
信している次第であります。 ハルナスコ選手は、本協
議会事業に、素晴らしい演技と、銅メダルという栄
誉、そして「強く、ポジティブな気持ちでいましょう」
という確固たる「標語」を残してくれました。

協議会の「レガシー」� 協議会事業の具体的取組内容�

改めて、ホストタウン事業とは

〈ベラルーシ共和国〉 アリーナ・ハルナスコ 選手

『 Stay strong and positive !! 』 
(強く、ポジティブな気持ちでいましょう!!) 

　東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会開催により多くの
選手や観客が来訪することを契機に、全国の地方公共団体と大会参加
国・地域との人的・経済的・文化的な相互交流を図るとともに、地域の活
性化等を推進することを目的とし、ホストタウンとは、この目的を達成す
るため、住民等と、(ア)大会等に参加するために来日する選手等、(イ)大
会参加国・地域の関係者、(ウ)日本人オリンピアン・パラリンピアンとの
交流、および、交流に伴い行われる事前合宿等を含む取組みであって、
スポーツの振興、教育文化の向上及び共生社会の実現を図ろうとする

事業を行う地方公共団体として、登録を受けた団体をいう、とされまし
た。そして、ホストタウンの事業に対しては、特別交付税措置として、取
組みに要する経費について、対象経費の一般財源合計額の２分の１を国
が支弁することとされました。関連する事業として、「復興ありがとうホ
ストタウン」、「共生社会ホストタウン」事業も実施されました。
　ホストタウンの最終登録件数は462件に上り、本協議会のホストタ
ウン事業は、宮城県では、仙台市(イタリア)、蔵王町(パラオ)に次いで、
2017年７月７日に、第四次登録の対象とされました。

　2022年１月５日現在として、内閣官房東京オリンピック・パラリン
ピック推進本部事務局から、「ホストタウンについて」と題し、大会前、
大会延期後、大会開催時、そして大会後の各交流について、様々な自治
体での取組状況を大会本部のＨＰに紹介されておりますが、本協議会

の実施内容についても、いずれも勝るとも劣らない結果であったと感じ
ております。
　そこで、同ＨＰとの対比の形で、我々の素晴らしい交流経緯を、以下に
整理記載することで、協議会会長の職責を果たしたいと思います。

2010年に市内にベトナム名誉領事館が開設される。また、国内唯一
の坑内掘炭鉱である市内企業がベトナムからの技術者受入れ等の
交流を継続していることを活かし、オリンピックの前後を通して、ス
ポーツを契機とした市民レベルの交流につなげる。

○宮城県白石市と柴田町が地元の仙台大学と連携し、ベラルーシ新体操ナショナル
チームの事前キャンプを約１週間にわたって受入れ（平成29年10月）。
○スタッフ・選手計14名が来日し、幼稚園や小中学校での交流会、お寺での写仏体験
など地元住民との教育・文化交流が図られた。
○両自治体において、地元の新体操チーム等と合同の公開演技会を開催。昼食には
仙台大学運動栄養学科の学生が東北のご当地メニューをもとに開発した東北６県
弁当も提供された。

仙台大学との連携により事前合宿招致推進協議会を組織し、ベラ
ルーシ新体操の事前合宿誘致活動を実施。ベラルーシ体操協会と事
前合宿に関する協定書を締結。

2002年にハンガリーのショプロン市と姉妹都市協定を締結し、以
降、交流を継続。この交流を核としてバスケットボール、テニスの事前
合宿誘致を進めている。

フェンシングの世界大会出場選手などを多数輩出する山形県フェン
シング協会は米沢市を中核としていることから、同協会と連携し香港
のフェンシング競技の事前合宿誘致を進めている。

デンマークとエネルギー分野をはじめとする交流を推進し、駐日デン
マーク王国大使館と大潟村の総合交流の促進に関する覚書を締結。
また、国体が開催されるなどボート競技が地域住民に親しまれてい
ることから、デンマークのボート競技の事前合宿誘致を進めている。

都道府県 登録団体名 相手国・地域 計 画 の 特 色

北海道

宮城県

秋田県

秋田県

山形県

ベトナム

ベラルーシ

ハンガリー

デンマーク

香港

釧路市

白石市
・
柴田町

鹿角市

大潟村

米沢市

第四次登録団体の概要 スポーツキャンプの受入れ
宮城県

白石市・
柴田町

ベラルーシ
新体操チーム

公開演技会公開演技会

小学校での交流会小学校での交流会

小学校での給食体験小学校での給食体験
幼稚園での交流会幼稚園での交流会

東北6県
弁当

東北6県
弁当

　ホストタウンの交流を国内外に発信するべく、2020年7月、ホストタウン情報発信WEBサイト「世界はもっとひとつになれる Light up 
HOST TOWN Project」が開設されました。 ベラルーシ新体操チームも、個人競技代表候補である３名から、事前合宿準備に対する感謝
の意とともに「ホストタウンで会いましょう」という日本語もまじえたメッセージを本協議会に寄せてくれました。 「レガシー」に位置付けるこ
とのできる冒頭のハルナスコ選手のメッセージ内容も、その中の一節でありました。 本協議会からも、地域住民の方々とともに、再会の約束
のメッセージを、心を込めて送信するところとなりました。

② 大会延期後の取組（ホストタウンに関する情報発信の強化）

　上記ＨＰに掲載されているホストタウンでは、2017年から2019年まで3年連続の事前合宿の受入、日本の気候、食、文化などに慣れ親し
み最高の状態で大会に臨みたいという趣旨での合宿の実施、練習の合間には、日本文化の体験（着付け、茶道、華道等）、日本食の体験などを
実施、また、地元小・中学校への訪問、幼児等の教室指導などで地元市民と交流、公開演技会の盛況開催、市民ファンクラブ結成等、大変、素
晴らしい交流を展開されたことが紹介されております。
　我が協議会は、大会直前まで4年に亘る事前合宿の連続実施、事前合宿の開始前年の招致活動への積極的参画、というように、云わば5年
に跨る交流の実現を見ることができ、また、海や高い山並みを持たないベラルーシの風土から訪れたチームメンバーに対する松島の海や蔵
王の山の景観に触れる機会の提供など、その他の各種交流内容についても、掲載された内容等と同一・同等以上の交流を図ることができた
ことは、日本人・ベラルーシ人共々、心を豊かにする幸せを味わうところとなりました。

① 大会前の取組

　厳しい管理マニュアルの下、直前まで、本協議会の事前合宿会場で直前練習に励むところとなり、これが銅
メダル獲得をはじめ、ベラルーシ新体操チームの大会本番での全体の好結果に繋がったことは、本協議会の
本懐とするところとなりました。
　ホストタウン宿泊場所での関係者による屋外からの送迎には、白石市・柴田町の両自治体から、親善大使を
委嘱されたベラルーシ国立体育学院大学教員であるマリア・マカロワ氏とアリーナ・セべツェ氏の両氏も参加
され、心強い同胞の励ましとなりました。 隔離宿泊場所のバブル内での白石市及び柴田町職員の献身的な
対応も、大会成果に大きく寄与するところとなりました。

④ 大会時の取組 (事前合宿)

　またまた私事にわたり恐縮でありますが、秋口には当職の誕生日が廻ってくるところとなっており、今回の
延期後の当職の誕生日には、これまでの事前合宿に参加したベラルーシ新体操チームの全員から「祝意の
メッセージ」を頂戴する幸運に恵まれ、とりわけ銅メダリストのハルナスコ選手からの愛くるしい動画メッ
セージは、当職の残余の生存期間に向けた望外のプレゼントであり、会長冥利に尽きる出来事となりました。
　これは、事前合宿期間中にレパルスカヤ・ヘッドコーチの誕生日が巡ってくるところから、毎回、仙台大学
新体操部の学生達が心尽くしの誕生ケーキをヘッドコーチに贈呈していることへの返礼でもありました。
　改めて、厚く御礼を申上げます。

③ 大会延期後の取組（オンライン交流）

協議会会長特別寄稿

（出典：内閣官房東京オリンピック競技大会・東京パラリンピック競技大会推進本部事務局内HPより）



協議会の        をたどる

　堂々の成果とともに、本協議会の各事前合宿会場に、短時間とはなりましたが、明るく華やか
なベラルーシ新体操チームが姿を現した時、人数制限には見舞われたものの、参加した本協議
会関係者に凱旋の歓喜の渦が沸き起こるとともに、5年に亘った数々の支援の努力が一気に報
われたという雰囲気に包まれました。
　そして、今後の交流の深耕を共に約束しつつ、楽しい祝勝・送別の一時を終えました。

⑤ 大会後の交流 ～ただいま・おかえりホストタウン～

　上記ＨＰで特記されている「食文化の発信」としては、ホストタウン登録後の本部ＨＰに掲載された本協議会の事業概要説明資料にも掲
載されたとおり、コロナ禍発生前には、震災復興途上の東北地方を一体的に表す6県の食材を使用した「6県弁当」を、仙台大学運動栄養学
科の学生が考案作成してベラルーシ新体操チームに提供し、また、「日本郵便との連携」については、本協議会のエリアを管轄する郵便局か
ら、ホストタウン近隣の自然・歴史景観、あるいは駐日ベラルーシ共和国特命全権大使との連携等も含めた図柄による「ホストタウン・フレー
ム切手」の発行について、支援を得るところとなりました。

⑥ ホストタウンにおける食文化発信・日本郵便との連携

⑦ 推進本部事務局のＨＰ掲載事項以外の取組
　内閣官房東京オリンピック・パラリンピック推進本部事務局から「ホストタウンについて」と題して同ＨＰに特集された上記の交流状況に
加えて、本協議会では、次のようなホストタウンとしての支援・協力活動を実施しました。
●競技結果を左右する要素は多岐にわたりますが、その一つに、用具があります。
　新体操競技においては、リボンその他の手具と並んで、実は演技を行うフロアー・マットも重要な用具の一つとなります。 日本で開催され
る大会であるところから、日本製の用具が使用されるのではないかという予測に反して、今回は欧州製が採用されました。 そこで、本協議
会では、事前合宿用に、日本製に加えて、当該欧州製のフロアー・マットを調達し、大会本番と同等の雰囲気に馴染みたいベラルーシ新体
操チームを側面支援しました。
●同じく大きな要素として、大会開催地の気候条件があります。 とりわけ、開催地の東京の高温と多湿は、開催地に決定した時点から大きな
課題とされ、ベラルーシの新体操チームも、事前合宿の実施時期決定に際しては、このことを重視しました。 本協議会では、この課題を克
服するため、事前合宿実施場所となった二か所の練習会場のいずれも同じ空調環境に整える対応を図りました。 柴田町での会場となった
仙台大学体育館は空調の設備整備が無く、体育館外からの冷却送風レンタル装置の設置は、事前合宿実施の都度、マスコミに報道される
ところとなりました。
　ホストタウンとしてのこれらの諸支援活動も、ベラルーシ新体操チームの素晴らしい成果の獲得に繋がっていると考えると、嬉しさが倍増
する思いとなります。
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終わりに(謝辞)�

強く、ポジティブな気持ちでいましょう!!

　新体操チームの母国ベラルーシ共和国との出会いは、仙台市と旧ソ連
邦時代のミンスク市との間の姉妹都市協定が締結された1973年に遡
ります。 1964東京オリンピックの9年後であります。 当職との出会い
は、姉妹都市交流を担った「宮城・ベラルーシ友好協会」が実施した提携
30周年記念の「時計塔」寄贈のミンスク訪問団に仙台大学の新体操指
導者とともに同行したことに始まります。 その時、今回、親善大使となっ
たマリア・マカロワ氏とアリーナ・セべツェ氏が勤務するベラルーシ国立
体育・スポーツ学院と仙台大学との間で、国際交流協定を締結しまし
た。 以来、同国立体育大学の国際カンファレンスでの本協議会の「ホス

トタウン事業紹介」の機会を含め、当職のミンスク市訪問は通算8回とな
りました。2016年日本体操協会主催の諸外国・ホストタウン実施希望自
治体間の顔合せ会でベラルーシ新体操チーム招致実現の立役者となっ
たのは、実はマリア・マカロワ氏であることを付言したいと思います。
　5年を数える本協議会の事業活動が成功裡に終了したのは、ベラルー
シ共和国・日本国両国の本協議会事業に関わった関係者全員の共同意
思であります。 関係各位に、深甚なる感謝の意を表し、本協議会会長の
御礼のご挨拶と致します。

���������������������������� 歩
み軌 跡

��

～ Start ～

～始動～

��	～挑 戦～

～Challenges ～

tay strong and positive !!S

協議会会長特別寄稿

　６月、ベラルーシ体操協会と事前合宿に関する協定書及び合意書を締結。 翌月には
白石市及び柴田町が、ベラルーシ共和国を相手国とした東京２０２０オリンピック・パラ
リンピック競技大会における「ホストタウン」に登録（第四次登録）され、事前合宿受入
れの準備が整いました。
　10月3日から11日までの全9日間、白石市（ホワイトキューブ）、柴田町（仙台大学）を会

場として、協議会設立後初めてとなるベラルーシ新体
操ナショナルチームの事前合宿「SAKUR A  
CAMP2017」を実施しました。 合宿期間中、市町民に
向けた世界トップクラスの技術を誇るチームによる公
開演技会を白石市、柴田町、仙台市にて開催。 また、
チームは幼稚園や小中学校などの訪問を通し、地域の
魅力に触れ、市町民との交流を深めました。

活動報告
ACTIVITY REPORT

　３月、白石市と柴田町、仙台大学の３者は、東京オリンピッ
ク・パラリンピックの事前合宿の招致を通して、観光、国際交
流、スポーツ、文化芸術等の振興による、地域の活性化と交流
人口の拡大を目的に「白石市・柴田町・仙台大学東京オリ・パ
ラ事前合宿招致推進協議会」を設立しました。 事前合宿に招
致する競技は各々の特性が活かせるものを検討した結果、
“新体操”に決定しました。
　10月、東京お台場で開催されたFIG（国際体操連盟）各国
誘致説明会に参加。 説明会に参加していたベラルーシ体操
協会長並びにイリーナ・レパルスカヤベラルーシ新体操
ヘッドコーチへ、東京2020オリンピックに向けた事前合宿
について提案を行いました。
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��～感謝～ ～ Thank you ～

協議会の        をたどる歩
み軌 跡

���～ Bonds ～
～ 絆～

���～繋 ～

　6月26日から2日間、協議会関係者はベラルーシ共和国を
訪問し、ベラルーシ国立体育・スポーツ学院、ベラルーシオリ
ンピック委員会、ベラルーシ新体操ナショナルチーム、新体
操施設などを訪問し、交流を深めました。
　7月25日から8月1日までの全9日間、白石市、柴田町を会
場に事前合宿「SAKURA CAMP2018」を実施しました。
合宿期間中、各会場で公開演技会を開催。 白石市の公開演
技会には、鈴木俊一東京オリンピック競技大会・東京パラリ
ンピック競技大会担当大臣が視察に訪れました。 また、
チームは、宮城県での事前合宿終了後、東京都に移動してか
らの練習場所として検討をしていた立川市を視察しました。

　東京2020オリンピックは新型コロナウイルス感染症の影響により、１年延期しての開催と
なりました。
　協議会は7月26日から8月2日までの全8日間、ベラルーシ新体操ナショナルチームの東京
2020オリンピック前最後となる事前合宿「SAKURA CAMP2021」を白石市にて実施。事前
合宿では感染症対策として「バブル方式」を講じ、チームは様々な制約の下、最終調整に励み、
8月6日から8日までの全3日間に渡る大会に臨みました。 また、事前合宿期間中、限定公開練
習を行い、小中学生などがチームの練習風景を見学しました。
　大会期間中、協議会関係者は各市町から声援を送り続けました。 
チームは“今できることに全力を尽くす”という強い気持ちを持って
演技を行いました。 その結果、個人総合銅メダル獲得をはじめ、多くの
好成績を残しました。 大会終了後には白石市、柴田町で凱旋報告会
を行い、獲得した銅メダルを披露いただくとともに、白石市にて「日本
舞踊」や「こけしの絵付け体験」などの伝統文化に触れました。
　チームは帰国までの間、これまで支えてくれた方々へ何度も“感謝”を
表していました。

　4月19日ホストタウン交流の一環として「ベラルーシ共和国文化の
日＠白石市」をホワイトキューブにて開催。 文化芸術の分野において、
両国の理解醸成や交流促進を図りました。
　同月22日、協議会ではベラルーシ新体操ナショナルチームの事前合
宿受入れ体制をより良いものとするため、東京2020オリンピック・パラ
リンピック競技大会の事前合宿誘致活動を行っていた東京都立川市
との間で、事前合宿受入れの協力協定を締結しました。 また６月には、
ホストタウンである白石市、柴田町ではベラルーシ国立体育・スポーツ
学院教員であるマリア・マカロワ氏とアリーナ・セベツェ氏を「東京オリ
ンピック・パラリンピックホストタウン親善大使」として委嘱し、両国の
ホストタウン活動の更なる推進と市民の理解醸成を図りました。
　7月24日から8月3日までの全11日間、白石市、柴田町、そして立川
市（アリーナ立川立飛）を会場に事前合宿「SAKURA CAMP2019」
を実施しました。 立川市では新体操交流会を開催し、新体操教室の
生徒たちが演技披露によりチームを歓迎。 多くの市民が世界トップレ
ベルの演技に触れることができました。

～United ～

ith sincere 

Wgratitude.


